

JUSTICIA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.

La Fiscalía de la Cdmx pide apoyo a la GN para generar perfil de presunto feminicida serial

FEMINICIDA DE MARÍA JOSÉ

Trabajan FGJ y GN en perfil criminal de Miguel "N"

Implicado en siete casos: seis víctimas mortales y una tentativa

YENNYFER MENA

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México trabajará en conjunto con la Guardia Nacional para definir el perfil psicológico del presunto feminicida de Iztacalco, Miguel "C".

Las declaraciones de Miguel pusieron en alerta a las autoridades; Ulises Lara, encargado de despacho de la Fiscalía capitalina, indicó que "podría tratarse de siete casos: seis víctimas mortales y una tentativa de feminicidio. Los indicios datan de 2012, 2015, 2018, 2019 y el caso de María José".

Con ayuda de la Guardia Nacional en su área científica se podrá determinar el perfil del detenido el cual no había presentado conductas que levantarán sospechas, pues se veía como un vecino normal.

El caso de Miguel podría ser similar al de Miguel "N", el violador de Periférico o Arturo "N", el taxista del Ajusco, quienes están acusados de feminicidio.

Los indicios analizados hasta el momento indican al menos siete casos y no 20 como algunas versiones han dicho, por lo que se sigue avanzando en las investi-

gaciones por parte de la FGJ CDMX.

Forenses y servicios periciales siguen investigando los cráneos encontrados dentro del departamento de Miguel, para identificar a las posibles víctimas.

En cuatro de estos casos, ha sido posible ubicar elementos más específicos de las posibles víctimas, y se ha tenido acercamiento con familiares para la confronta genética y estamos avanzando en la identificación de los otros dos restos óseos, indicó Ulises Lara.

Asimismo, la Policía de Investigación ha podido corroborar que al menos cinco personas de quienes se localizó alguna identificación en el lugar del cateo, se encuentran con vida y en buen estado de salud.

¿AUMENTO DE FEMINICIDIOS?

Ulises Lara enfatizó "contrario a lo que voces malintencionadas han referido sobre un supuesto aumento en los casos de feminicidio, las cifras de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género nos señalan una disminución sostenida desde 2020 en 17.39 por ciento"

He indicó que de lo que si ha habido un incremento en detenidos y vinculados a



proceso que han sido agresores de mujeres; el incremento sustancial es del 77 por ciento, así como de 44 puntos porcentuales de aumento en la eficacia ministerial reduciendo los márgenes de impunidad.

Por lo que concluyó el fiscal que "desde que se decretó la alerta por violencia en contra de las mujeres en noviembre de 2019".



JOSÉ MELTON



Forenses y Servicios Periciales siguen investigando los cráneos encontrados dentro del departamento de Miguel "N", para identificar a las posibles víctimas



UNO DATA DE 2012: ULISES LARA

Feminicida de Iztacalco estaría relacionado con otros seis casos: fiscalía

Investiga filtración y difusión de imágenes de carpeta

LAURA GÓMEZ FLORES

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México informó que el feminicida serial de Iztacalco, Miguel N, estaría relacionado con otros seis casos de víctimas mortales y un intento de feminicidio, por lo que ya contactó a familiares de cuatro de ellas para la confronta genética y avanza en la identificación de las otras dos.

En un mensaje a medios, el suplente de la persona titular de la FGJ, Ulises Lara López, señaló que con los indicios hallados en el cateo de su departamento, ubicado en la colonia La Cruz Coyuya, se estableció que esos casos datan de 2012, 2015, 2018, 2019, 2021 y 2024.

A ellos se suma el de María José, en el mismo edificio donde vivía, donde se localizaron identificaciones de cinco personas, quienes están con vida y en buen estado de salud, como corroboró la Policía de Investigación.

Tras la filtración de datos reservados, anunció que se inició una investigación del personal que tuvo contacto con el caso para deslindar responsabilidades, y solicitará a la Guardia Nacional la colaboración de su área científica para complementar su perfil delincuencia.

Al respecto, el Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio, Idheas, Litigio Estratégico en Derechos Humanos y Justicia Pro Personas solicitaron a la FGJ, al Poder Judicial y a la Secretaría de Seguridad Ciudadana dar vista a sus organismos internos de control para que investiguen la filtración y difusión de imágenes de este caso.

Dicha situación, advirtieron en un comunicado de prensa, ha expuesto la vulnerabilidad de las investigaciones en curso y ha llevado a que se revelen nombres de mujeres desaparecidas en la Ciudad de México como posibles víctimas del imputado.

La difusión de esta información crea la imagen de un asesino en serie con habilidades especiales o

problemas de salud mental y hace que la sociedad pierda de vista el problema real: la violencia extrema contra las mujeres, la permisividad de las autoridades y la impunidad que la rodea.

De acuerdo con testimonios, el multifeminicida de Iztacalco no había mostrado conductas violentas o agresivas en su actuar cotidiano, pese a tener la fiscalía casos similares con criminales seriales, como Miguel N, el violador de Periférico, y Arturo N, el taxista del Ajusco, relacionado con tres feminicidios.

Lara López informó que peritos realizan estudios multidisciplinarios, mientras policías de investigación realizaron entrevistas, identificación de domicilios, análisis técnicos de dispositivos electrónicos y líneas de tiempo, a fin de establecer de manera certera la identidad de las víctimas.

Con información de Carolina Gómez, Jessica Xantomila y Jared Laureles.

▲ Miguel N, el feminicida serial de Iztacalco, estaría relacionado con siete casos. La filtración y difusión de su declaración en la audiencia inicial, sin embargo, puede poner en riesgo que dicho testimonio sea utilizado como elemento de prueba, advirtió la Fiscalía General de Justicia capitalina. Foto La Jornada



Había pistas del feminicida desde 2019

Fiscalía capitalina.

Se relaciona ahora a Miguel "N" con al menos 6 crímenes perpetrados desde hace 12 años

JORGE SUÁREZ Y CARLOS VEGA
CIUDAD DE MÉXICO

Desde 2019, la Fiscalía de Ciudad de México tenía indicios de Miguel "N", identificado como el presunto feminicida serial de Iztacalco, luego de que su pareja, Claudia Andrea, fue hallada sin vida y que su caso se archivara como muerte natural.

Se presume que la joven de 31 años, originaria de Cuautla, Morelos, es la cuarta víctima mortal de Miguel, quien desde hace una semana está preso en el Reclusorio Oriente.

Claudia Andrea llegó a Ciudad de México en 2013 para estudiar Química en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), donde conoció a su homicida, pero fue hasta 2019 cuando comenzaron una relación sentimental.

A finales de diciembre de ese año, la mujer dejó de responder el celular, por lo que su hermano José Ángel viajó a la capital para buscarla en el departamento que rentaba en la alcaldía Azcapotzalco, donde la halló muerta.

José Ángel narró que antes de abrir el inmueble percibió un olor putrefacto: "Estaba acostada de lado en la cama, no se le alcanzaba a notar su rostro. Cuando le quité las colchas, tenía unas tres o cuatro cobijas y sábanas, ya estaba en estado de descomposición.

"Luego, luego saliendo (los policías) nos dijeron: 'ya no hay nada que hacer aquí, es una muerte natural'", contó a MILENIO.

Explicó que en primera instancia las autoridades determinaron que la muerte de su hermana fue por causa natural y que incluso un policía de Investigación lo amenazó con un arma para que dejara de "rascarle" al asunto.

Sostuvo que Claudia y su familia sabían que a Miguel se les relacionaba con la desaparición de una joven llamada Frida Sofía, originaria de Morelos, vista por última vez en 2015.

"El tipo me daba mucha desconfianza, porque supe que lo

habían acusado o estaba ligado con la desaparición de una chica de Tlacotepec. Mi hermana sabía eso, pero no sé si la regó o la manipuló", dijo.

En tanto, el vocero de la fiscalía capitalina, Ulises Lara, informó que Miguel "N" está relacionado con al menos seis asesinatos y una tentativa de feminicidio, perpetrados desde hace 12 años; en cuatro casos, abundó, ya se contactó a familiares para la confronta genética y trabajan en la identificación de dos más.

Lara afirmó que los indicios hallados en el lugar del cateo datan de 2012, 2015, 2018, 2019 y 2024, aunado al caso ocurrido hace unos días (el feminicidio de María José)".

Añadió que la Policía de Investigación ha podido corroborar que al menos cinco personas, de quienes se localizaron identificaciones en el inmueble de Miguel, se encuentran con vida y en buen estado de salud.

Lara precisó que la fiscalía capitalina buscará la colaboración del área científica de la Guardia Nacional para establecer un perfil criminal. ■





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.